
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 02/2024 Reunião ORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambien-
te do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao vigésimo dia do mês de fevereiro de dois
mil e vinte e quatro, às 16 horas, a reunião ocorreu de forma híbrida nas instalações da
Prefeitura Municipal de Tramandaí, na sala dos conselhos, no 3° andar e de forma online
através do link  https://meet.google.com/bqe-iqas-bxx e  http://meet.google.com/hme-irka-axt em
Reunião ORDINÁRIA, atendendo a convocação do Sra. Presidente, conforme e-mail envi-
ado em sete de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, deliberaram sobre assuntos cons-
tantes na Ordem do Dia, com a primeira chamada às 16 horas e última chamada às 16
horas e 20 minutos, contando com a presença dos seus membros titulares e suplentes:
Viviane Tavares Pimentel – titular (CRBio),  PRESIDENTE, e os Conselheiros Membros:
Vitor Costa de Oliveira – titular (Secretaria da Saúde), Jorge Ricardo da Silva – titular (Se-
cretaria de Pesca e Agricultura), Fernando Leandro Borges – titular e Brenda Machado
dos Santos - suplente (Secretaria de Meio Ambiente), Marisol Peçanha Missaggia – su-
plente (Secretaria de Turismo), Flávio Antônio Dias – titular (LIONS CLUBE – Tramandaí),
José Roberto Prestes Madruga – titular e Paulo Pizzinato – suplente (Sindicato dos Pes-
cadores), Aura Rosana Luca Jardim – titular e Aline Soares da Silva – suplente (GAZS),
Ricardo de Sampaio Dagnino – titular (UFRGS), Kelly Nunes – titular e Julie Barbara Ro-
drigues Mota – suplente (Te amo bicho) e os ouvintes Susana Cunha (Supervisora escolar
escola Jorge Enéias e Saline Santos (veterinária da Secretaria de Pesca e Agricultura).
Ordem do dia desta Reunião: 1) Análise e aprovação de Ata 08/2023; 2) Aprovação de
datas para o ano de 2024; 3) Balanço dos gastos no ano de 2023; 4) Alteração no
estatuto COMDEMA; 5) Apresentação e votação projeto “Oceano na escola” Eco-
surfe – GASZ; 6) Conselheiros faltantes; 7) Informes; 8) Assuntos gerais. Iniciada a
reunião, tendo em vista a presença de quórum. Justificou sua ausência a conselheira Car-
la Máximo Spencer – titular (OAB – Tramandaí). Devido a apresentação do projeto Eco-
Surfe pelo convidado sr. Cláudio, foi proposto pela presidente Viviane, a alteração da or-
dem do dia, iniciando a apresentação do projeto, a proposta foi aceita pelos membros pre-
sentes na reunião. 5) apresentação projeto Ecosurfe: sr. Cláudio iniciou a apresentação, a
conselheira Marisol questionou a origem do projeto. Conselheiro Fernando falou de sua
experiência docente e da importância do programa, visto a falta de conhecimento das
pessoas quanto ao local onde vivem e que o professor em sala de aula não consegue tra-
balhar com as questões ambientais devido a necessidade de cumprir o conteúdo progra-
mático. Conselheira Rosana falou da experiência em participar do projeto. Fernando falou
que durante a apresentação do projeto viu a qualidade do trabalho desenvolvido e a forma
que sensibiliza os alunos. Conselheiro Ricardo questionou quem irá participar do projeto,
sendo respondido pela conselheira Rosana, que a Ecosurfe realizará a atividade e o gru-
po Gasz entrará como voluntário na atividade. O conselheiro questionou o valor emprega-
do no projeto, sendo esse 65 (sessenta e cinco) mil reais, pelo período de 10 meses. O
conselheiro ainda questionou a parceria UFRGS-ECOSURFE. A conselheira Rosana ex-
plicou que se trata de um projeto piloto desenvolvido na escola Jorge Enéias, visto a pron-
tidão da escola em participar da atividade e sempre estar de portas abertas para o desen-
volvimento de atividades voltadas para educação ambiental. Conselheiro Fernando lem-
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brou da importância do projeto e da aplicação futura do mesmo em outras escolas e em
parceria com outras entidades. Conselheiro Ricardo questionou o valor que seria destina-
do ao programa, questionou a apresentação da proposta nas reuniões do COMDEMA e
grupo de educação ambiental,  se mostrou contra a proposta,  votando negativamente.
Conselheira Viviane lembrou que o projeto já havia sindo mencionado nas ultimas reuni-
ões pela conselheira Rosana. Conselheira Rosana perguntou qual as dúvidas do conse-
lheiro Ricardo, lembrou que os gastos podem ser relatados pelo programa, lembrou que
esses questionamentos deveriam ter sido relatados durante a compra de maquinários,
lembrou que a anos pede projetos de educação ambiental e a UFRGS como as demais
entidades não trouxeram. Conselheira Viviane respondeu no chat o questionamento do
conselheiro Ricardo, sendo solicitada leitura do mesmo pela conselheira Aline, na respos-
ta a mesma afirma que na compra de maquinários não foram apresentados projetos, so-
mente uma ata de registro de preço enviado pela Secretaria de Trânsito. Conselheiro Ri-
cardo falou do presidente do COMDEMA na gestão passada, André Baldraia que tentou
colocar em execução alguns projetos de educação ambiental,  porém esses não foram
aprovados. O conselheiro ainda falou que o seu suplente Ignácio tem algumas ideias de
projetos que pretende apresentar nas reuniões. Conselheira Rosana lembrou que se o su-
plente do mesmo tem projetos a apresentar, que sejam feitos logo, já que necessitamos
de projetos de educação ambiental. Conselheiro Fernando falou dos recursos, que o cus-
to operacional de um órgão público que possui funcionários de quadro é diferente de um
privado, como uma ONG, lembrou que será solicitado prestação de contas. Conselheiro
Jorge falou que entende o posicionamento do conselheiro Ricardo, e que deveria estar
elencado o destino dos valores investidos no projeto. Conselheira Marisol questionou a
abertura das escolas para execução dos projetos. Conselheira Viviane retomou a votação
quanto ao projeto apresentado.  Conselheira Marisol  votou sim, conselheiro Jorge não,
conselheiro Ricardo não, conselheira Julie sim. Conselheiro Jorge questionou a escola es-
colhida. Conselheira Viviane lembrou que a escola Jorge Enéias é umas das mais caren-
tes do município. Conselheira Rosana lembrou que a mesma atende o bairro Portelinha,
lembrou que a escola é a única que abre as portas para programas de educação ambien-
tal. Conselheiro Fernando lembrou que nós deveríamos ter exigido uma formatação de
projeto, o que não ocorreu. Conselheira Aline lembrou do projeto apresentado na escola
pelo Sr. Claus, na gestão passada e da importância do mesmo. Devido a desistência de
muitos conselheiros em permanecer participando da reunião e após comunicação da res-
ponsável pela sala dos conselhos, a reunião foi encerrada pela presidente Viviane, devido
a falta de quórum para prosseguir nas votações e pautas da reunião. Eu, Viviane Tavares
Pimentel, finalizo a redação da presente ATA.
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